金山自治会だより



6月号(水無月)-第134号-

R3.6.1発行

編集・発行

金山自治会 (金山まちづくりセンター内) 〒981-2402

金山字下前川原17 ☎78-1121

~今年度の事業の実施に関して~

地区民の皆様は、常日頃から自治会事業にご支援ご協力をいただき誠にありがとうございます。

現在、新型コロナウィルス感染症の流行防止の為、金山まちづくりセンター の施設利用の制限等が行われています。

これまで国や県・町から連日様々な情報・要請が発信されており、今後も流動的な状況となる事が予想されます。昨年に引き続き、不特定多数の方々が集まる事業の開催は現時点では見通しが立たない状況です。

事業の開催に関しては、今後、各関係機関と協議を行い、地区の方々には改めて「参加者募集」や「延期」「中止」等のお知らせをさせていただきます。

地区民の安全を最優先に、最新の情報を受けて、実施内容や開催日を検討して参ります。

ご迷惑をお掛けしますが、どうぞご理解とご協力をお願いいたします。

《事業の実施予定》※5月25日現在

- ☆園芸教室:全1回(6月16日)
- ☆希望した地区への花苗配付:(①6月18日/2010月予定)
- ☆陶芸教室:全1回(7月下旬予定)
- ☆ふるさと夏祭り:8月13日(金)予定~詳細未定~
- ⇔敬 老 会:9月上旬予定
- ☆かねやま結び塾:全3回シリーズ

(①6月22日(火)/②7月7日(水)/③来年3月予定)

- ☆遠 足:全1回
 - (10月以降に予定)
- ☆女性講座:全2回
 - (9月、11月予定)
- ☆ミ二文化祭:11月予定
- ⇔豊 穣 祭:11月14日予定
- ☆子ども会育成会事業:11月予定

今月の主な内容

- 事業の実施に関して ・・・P ^{*}
- 会長のマガジントーク ···P 2
- 小学校だより・・・P 3
- 金山図書館よりお知らせ・・・P 4
- 郵便局よりお知らせ ・・・P 5
- 皆さんの作品コーナー ···P 6
- 金山の話題・お知らせ・・・・P 7、8

会長のマガジントーク



「緊急事態宣言」と「まん延防止等重点措置」の違い

今年は記録的な早さで、全国各地が梅雨入りを迎えています。

6月の呼び名は「水無月(みなづき)」です。梅雨で水の多い時期なのに、"無"と違和感がありますが、この"無"は"の"と言う意味を持つ連体助詞であり、つまり「水無月」は「水の月」ということになります。ただ、ここで言う水は雨のことではなく、田植えが終わった田んぼに張られる水のことで、昔から人々にとって農作業は大きな関心事だったことが分かります。

さて、長引くコロナ禍による新型コロナウイルス感染症患者の数を減らすべく、国は昨年4月に1回目の「緊急事態宣言(以下宣言)」を発令し、今年の1月に2回目、そして現在は4月に発令した3回目の宣言下に置かれています。さらに今年の2月には、改正新型コロナ特措法に基づいた「まん延防止等重点措置(以下措置)」が新設され、宮城県を含む府県で初めて適用されました。なかなかその区別が分かりづらいので、その違いを紹介したいと思います。

宣言は都道府県単位で指定されるのに対し、措置は市町村単位で指定されるため、経済・社会活動の制限範囲をより限定的にすることができます。また宣言は感染状況が最も深刻なステージ4(爆発的感染拡大)相当が目安となるのに対し、措置の目安はステージ3(感染急増)となっています。どちらも営業時間の短縮(時短)の要請や命令は可能ですが、休業の要請は措置下ではできず、宣言に比べれば知事の権限は小さいと言えます。位置付けとしては、措置は宣言前の予防的な対策や宣言解除後の対策として想定されているようですが、なかなか国の思惑通りには行かないようです。

そのような中、4月25日から大型連休を挟んでの17日間を「短期集中」として 感染拡大防止対策を行ったものの、期限の5月11日以後の解除は措置の対象となっていた宮城県のみで、宣言は2県を加え6都府県に、措置は3道県を加え8道県 に適用され5月31日まで延長されています。

さらに5月16日からは宣言に3道県が追加され9都道府県で31日まで、措置は3県が追加され10県で6月13日までとなっています。また5月23日から6月20日の期間で沖縄が宣言に再追加され10都道府県に拡大しています。

町内でも高齢者対象のワクチン接種が始まりました。国では7月末までには65歳以上の高齢者約3,600万人全員(本町に於ける65歳以上の該当者は5,000人余)の接種を終えることができるのか、本町では大きな混乱はないものの、接種を担う自治体や医療現場からは戸惑いながらも、それぞれに工夫を凝らしながらの対応を行っているようです。

金山自治会 会長 板橋 茂

* 6月の主な行事・会議予定*

1日(火) 第4回地区別計画見直し検討委員会

16日(水) 園芸教室

18日(金) 希望した地区への花苗配付

22日(火) 第1回かねやま結び塾~彩(いろ)むすび書教室~

25日(金) 三役会

※都合により変更もありますことをご了承ください。





金山小学校 学校だより

きじおがわ

教 育 目 標 一人一人が自己ベストを 目指し,輝く子供

かしこく やさしく たくましく

令和3年5月24日 No. 3

校長名: 長谷川修一 児童数: 23名 TEL0224-78-1616 FAX0224-78-1621

所在地: 〒981-2402 伊具郡丸森町金山字下前川原1-1

☆ 「早寝・早起き・朝ごはん」の励行を!

☆ 幼保小中連携懇話会の実践 ①丸森の子朝ごはん 100% ②読み聞かせ・家庭学習の習慣化

重点取組 ③親子の愛着形成・家庭の団らん~スマホに係る弊害について~

小富士山の青葉が日ごとに濃くなる頃となりました。日頃より、子供たちの健やかな成長のために多大なる御理解と御協力をいただき感謝申し上げます。

新年度をスタートし、1か月半。保護者・御家族・地域の皆様の御支援のおかげで、子供たちは様々なことにチャレンジしながら、しなやかに学校生活を送っております。

一年生を迎える会・JRC加盟登録式

2~6年生が、「1年生に喜んでもらえるように!」と一生懸命準備をして、1年生を迎える会を行いました。1年生は、興味津々でじっと見つめたり、歓声を上げ、飛び上がったりと大喜び。1年生からも体育館いっぱいに響く元気な声の自己紹介があり、みんながうれしくなる会となりました。また、併せてJRC加盟登録式も行い、誰かのために力を発揮する人になることをみんなで誓いました。







交通安全教室

角田警察署丸森交番,金山交通指導隊の皆様 に御指導いただき,「交通安全教室」を行いまし た。自分自身で命を守るための一生必要となる 力を身に付けていく,大切な学びです。校庭の模 擬道路,実際の学校周辺道路での体験に,どの 子も真剣に取り組みました。



全校花苗植

たてわり班で、花壇に花苗を植えました。地域の方に御覧いただき感謝の気持ちが伝わるようにと、一つ一つの苗を丁寧に丁寧に植える子供たちです。また、初めての I 年生に穏やかに分かりやすく教えるなど、金山小の子供たちの良さが改めて感じられるひとときでした。



-3-

金山図書館よりお知らせ

【第2回 図書館運営委員会】

5月10日(月)に第2回 図書館運営委員会を開催しました。第1回の本の購入・研修は、感染症流行の現状を受け、委員会の皆さんからいただいたリストを参考に書籍購入をさせていただく事となりました。

また、応募いただいた読書感想画の選考を行い「館長賞」と「図書委員賞」を決定いたしました。

応募者7名は下記に掲載させていただきました。受賞者、応募者の皆さんには、後日賞状と記念品を贈呈します。感想画は、絵の元となった本と一緒に図書館内に展示しておりますので、皆様ご来館の上ご覧ください。

学 年	氏 名	本のタイトル		
2	鳥居 樫人 さん	ニコラスどこにいっていたの		
3	横山 愛果 さん	りんごかもしれない		
4	齋藤 みづきさん	ココ・シャネル		
5	加川 陽斗 さん	ぶたのたね		
5	作間 蒼輝 さん	パンどろぼう		
5	鳥居 柚希 さん	山のちょうじょう木のてっぺん		
6	若林 凛さん	悪魔のピエロ		





★【館長賞】 齋藤 みづき さん 「ココ・シャネル」





選考の様子。作品はキッズコーナー側、奥の壁面に展示させていただきました。





新刊情報

【定期購読本】※各今月号

・きょうの料理/きょうの料理ビギナーズ ・きょうの健康 ・趣味の園芸 ・すてきにハンドメイド ・レタスクラブ

【寄贈本】

・包装のひみつ 学研まんが(学研プラス)・相馬市史5近世1資料編Ⅱ・岩沼市史2通史編Ⅱ近世

【購入本】

- りんごかもしれない(ブロンズ新社:ヨシタケシンスケ)
- ニコラスどこにいってたの?(あすなろ書房:レオ・レオーニ)
- ・ぶたのたね(絵本館:佐々木マキ)・ココシャネル(ポプラ社)
- ・山のちょうじょうの木のてっぺん(新日本出版社:最上 一平)



【開館時間】5月31日まで休館しておりましたが、今後も休館期の延長が予想されます ので、ご利用の際はホームページ等でご確認をお願いいたします。

月〜金曜日(土日・祝日・年末年始は休館) 午前8時30分〜午後5時まで※図書館利用の際は「マスクの着用」「入館時の手指の消毒」「名簿への記入」等、感染症対策にご協力ください。<u>利用者は町内の方のみとし、発熱、風邪の諸症状のある方はご利用いただけませんのでご了承ください。</u>

金山本郷郵便局からのお知らせ



郵便局で『お中元』承り中です

今年もお中元の時期になりました。

ただいま「金山本郷郵便局」では、有名百貨店はじめ定番の笹かまなど、 様々なカタログをご準備して、お中元のお申込みを受け付けております。 詳しくは、窓口備え付けのカタログをご覧ください。

●早期早割 7月5日(月)まで

- ●お申込期間8月4日(水)まで
- ※つぶらなカボスも好評受付中です!



【金山地区の人口と世帯数】

(R3.4月末現在)

行政区	男	女	計	前月比	世帯数	前月比
1 区	23	24	47	0	18	0
2 区	32	34	66	0	27	0
3 区	32	36	68	+ 4	28	+ 2
4 区	33	46	79	– 1	33	0
5 区	83	69	152	– 1	66	0
6 区	129	143	272	+ 5	119	+ 4
7 区	72	78	150	+ 1	72	+ 1
8 区	73	77	150	+ 2	53	- 1
合計	477	507	984	+ 10	416	+ 6

【使用済み乾電池の回収について】

金山まちづくりセンターでは使用済み乾電池の回収を行っています。 **玄関内のポリバケツに袋から出し、乾電池のみを入れて**ください。 電池以外は入れないよう確認してからの利用をお願いいたします。



※ボタン電池・充電式電池・電球・その他家電等は回収不可です。 (特殊な電池等は、購入した店舗で回収している場合が多いようです。そちらにお持ちください) <u>◎ライターは混入しないよう、お願いいたします。</u>

んの作品コ

俳

古木にも愛着ありし実梅かな

薫風や我れにささめき一つ老い

衣更え真白の清し若さかな

詩舟



朝夕に田んぼの中で蛙鳴く

ウィルスで会話も出来ず淋しさよ

T S



は色々できれいでした。

がりを見ましたら、皆さんの花台紙に貼り付けました。出来上季節に合わせ「あやめ」を折り一人ゝに折紙を一袋づつ渡し

し話をせず熱心に折りました。が、会員の水沼さんと私が指導した。難しいと話していました折紙の残った紙で傘を折りま 男の方も上手に折りました。

伊呂波

あら便利友とスマホでラインする

雨ガエル豊作祈る田棚かな

待ちわびるコロナワクチン不安あり

短

土手歩き畑の中でカサカサの音がする 足音が聞こえ二羽の雉子鳥とびたつ

散歩していると友人が山に行き ワラビを取って来たのを頂き早速ゆでる

友人が植えたと言って新鮮な キャベツ絹さやスナックえんどう炒めて頂く



T S

齋藤 照子

「ふれあい会について」

【~二十四節季と七十二候~】

れあい会5月10 日午 乃東枯る なつくさかれる

(新暦では、およそ六月二十一の東西を問わず役立ってきました。その花穂は生薬として、昔から洋ずんで、枯れたように見えるころ。 日~六月二十五日ごろ) うつぼぐさの花穂(かすい)が黒

3密を守りました。今回のふれ指の消毒、マスクを着用して又禍拡大と言う事で検温をし、手参加者は新型コロナウィルス

あい会は折紙教室をしました。

8 名

参加者は新型コロナウイル8名で開かれました。

集会所にて参加者

うつぼぐさ

ざ、腫れの塗り薬にも、うがい薬尿や消炎作用が。また煎液はねんも呼ばれ、花穂を煎じて飲むと利も咲きます。夏枯草(かごそう)と にも。 八月に紫色の花が花穂にいく冬至のころに芽を出して、六 。英名はall-heal(すべてを腫れの塗り薬にも、うがい薬

流し

の予防になるので良いねと話し皆さんは手先を使うと認知症

てました。

この時期、茅花(つばな)の白い綿流しと呼ぶこともあるとか。また九州や四国では、梅雨そのものを、の地方では、梅雨の季節に吹く 房総半島から伊

くなります。続けて折ります。下手でも受け取って頂くと嬉し方にあげると喜んで頂けます。やめられません。折って友人のもす。折り始まると面白くなります。折り始まると面白くなり

『日本の七十二候を楽しむ 白井明大』 より



金山の話題&お知らせ



☆道端花壇用花苗配付について☆

今年も、地区別計画事業「花木による環境美化活動」の一環として、道端花壇用の花苗の配付を行います。運営委員さんを通じて希望がありました地区に、<u>花苗を6月18日(金)に配付</u>いたします。地区の花壇やプランターにご利用ください。



舗装復旧工事が完了しました

令和元年度台風で甚大な被害を受けた町裏 1号線の舗装復旧工事が完了しました。道路 は生活・防災の要です。



地区内一斉清掃実施のお願い

地区内一斉清掃は、例年6月の第2日曜日となっております。ボランティア袋が必要な地区は、まちづくりセンターに取りに来てください。収集したゴミは、指定された収集日に各集積所に搬入して下さい。地区住民の方々のご協力をお願いします。

雉子尾川の河道掘削 エ事の状況

これまで未着手でした金栄橋下流〜雉子尾橋上流区間約2.0kmについて、発注状況が分かりましたのでお知らせします。

施工業者はSSスチール開発(株)で、工期は令和3年5月27日~11月30日までの約半年間。工事の内容は従来の支障木伐採並びに河道掘削等が行われます。

~金山城址落書き帳より~

- ・金山小学校やいろいろな所を見下ろせて空気が 気持ちよかったです。(金山小学校6年生)
- ・初めて登りに来ましたが、季節の花を見ながらあっという間でした。とても気持ち良い天気でした。これからも色々な花が咲くと聞いたので、また来たいです。(匿名) ~落書き帳より抜粋~

コロナウィルス感染症対策~引き続きの徹底を~

全国的に変異株による感染が拡大している状況にあります。県民の皆様には、基本的な感染対策 であるマスクの着用、不要不急の外出の自粛、手洗い等を引き続き徹底していただきますようお願い します。

参考: 宮城県HP

コロナ禍での熱中症に注意!

気温が高い中での屋外作業時や運動時、マスクの着用で熱中症の危険が高まります。適宜マスク を外して行動する事で熱中症を予防しましょう。

【マスクの着用について】

マスクは飛沫の拡散予防に有効で、「新しい生活様式」でも一人ひとりの方の基本的な感染対策とし て着用をお願いしています。ただし、マスクを着用していない場合と比べると、心拍数や呼吸数、血中 二酸化炭素濃度、体感温度が上昇するなど、身体に負担がかかることがあります。したがって、高温 や多湿といった環境下でのマスク着用は、熱中症のリスクが高くなるおそれがあるので、屋外で人と 十分な距離(少なくとも2m以上)が確保できる場合には、マスクをはずすようにしましょう。

- ●マスクを着用する場合には、強い負荷の作業や運動 は避け、のどが渇いていなくてもこまめに水分補給を 心がけましょう。
- ●周囲の人との距離を十分にとれる場所で、マスクを一 時的にはずして休憩することも必要です。
- ●外出時は暑い日や時間帯を避け、涼しい服装を心が けましょう。





便乗悪質商法に注意!

新型コロナウイルス感染症に係るワクチン接 種のために必要とかたり、金銭や個人情報をだ ましとろうとする電話に関する相談が消費生活 センターへ寄せられています。市区町村等が、 ワクチン接種のために金銭や個人情報を電話・ メールで求めることはありません。

◆困ったときは一人で悩まず、消費者ホットライ ンに御相談ください。

☆消費者ホットライン(局番なし)188

♪ 今月のツボ ~崑崙~

病院や薬を飲む程でもないけれど、何だかス ッキリしない…なんて時に!すぐ出来るツボ押 しを紹介します。ぜひ試してみてくださいね。



★崑崙(こんろん)

くるぶしの外側、アキレ ス腱との間にあるツボ。

【効能】

頭痛、腰痛、吐き気、むくみ の改善など。

【 使用済小型家電のボックス回収について 】 ※詳細は全戸配布チラシをご覧ください。

回収ボックス設置場所:丸森町役場(正面玄関入って左側)

期間:常時設置

時間:8時30分~17時15分

◆金山まちづくりセンターの回収ボックス設置は 9月1日(水)~9月30日(木)の期間です。

◇時間:8時30分~16時

※土曜・日曜 ・祝日は休みです。





【 問い合わせ先:丸森町 町民税務課町民生活班 ☎ 0224-72-3012 】